



## PARASHÁH - PORCIÓN DE LA SEMANA

#28/ MTZORA' - "AQUEL QUE HA ESTADO LLENO DE TZARÁ'AT"

MTZORA' - Levítico 14:1-15:33

**11 Y el sacerdote que purifica hará poner en pie ante la presencia de YHWH al hombre que es purificado, junto con estas cosas, en la entrada del Tabernáculo de Reunión.**

- ❖ El lugar del procedimiento: El Santuario.
- ❖ En pie ante la presencia de YHWH.
- ❖ A la entrada del Santuario.
- ❖ El pecado debe ser tratado rigurosa y meticulosamente delante de la presencia de Hashem, no es una acción superficial.

**12 Luego el sacerdote tomará uno de los corderos, y lo presentará como ofrenda por la culpa, con el log de aceite, y los mecerá como ofrenda mecida ante la presencia de YHWH.**

- ❖ Sacrificio por la culpa.
- ❖ **Jata't `Olah**, como lo aprendimos en la parasháh Vayiqrá'.
- ❖ El trato con el pecado es siempre el mismo.
- ❖ No podemos eludirlo.
- ❖ Lo establecido por Hashem permanece, no cambia.

**13 Enseguida degollará el cordero en el lugar donde se degüella el sacrificio por el pecado y el holocausto, en el lugar del Santuario, pues la ofrenda por el pecado, al igual que la ofrenda por la culpa, pertenece al sacerdote. Es cosa santísima.**

**14. El sacerdote tomará de la sangre de la ofrenda por la culpa, y untará el lóbulo de la oreja derecha del que ha sido purificado, y el pulgar de su mano derecha, y el pulgar de su pie derecho.**

- ❖ Un punto de sangre era aplicado.
  - Sobre el lóbulo de la oreja derecha
  - Sobre el pulgar de la mano derecha
  - Sobre el pulgar del pie derecho

**15. El sacerdote tomará del log de aceite y lo verterá sobre su propia palma izquierda.**

**16. Luego el sacerdote mojará su dedo derecho en el aceite que tiene en su palma izquierda, y con su dedo hará aspersion de aceite siete veces delante de YHWH.**

**17. Del resto del aceite que está en su palma, el sacerdote untará una parte sobre el lóbulo de la oreja derecha del que se purifica, el pulgar de su mano derecha y el pulgar de su pie derecho, por encima de la sangre de la ofrenda por la culpa.**

- ❖ Un punto de aceite era aplicado por encima de la sangre.

- ❖ Sobre el lóbulo de la oreja derecha.
- ❖ Sobre el pulgar de la mano derecha.
- ❖ Sobre el pulgar del pie derecho.

**El resto del aceite que está en la palma del sacerdote lo pondrá en la cabeza del que se purifica, y el sacerdote hará expiación a favor de él en presencia de YHWH.**

**18. Luego el sacerdote preparará la ofrenda por el pecado y hará expiación por el que se purifica de su impureza, el cual después degollará el holocausto.**

**19. Y el sacerdote hará subir el holocausto y la ofrenda vegetal sobre el Altar. Así el sacerdote hará expiación por él, y quedará limpio.**

- ❖ Al final del proceso: una ofrenda por el pecado para hacer expiación.
- ❖ La ofrenda vegetal sobre el altar.
- ❖ Así, el sacerdote hará expiación por pecado. Nada quedaba a discreción del criterio humano, todo era según la dirección de Hashem.
- ❖ ¡Y quedara limpio!
- ❖ Quedará habilitado espiritualmente. Nuestra libertad fue producto de la muerte y resurrección de Yehoshúa' HaMashíaj.
- ❖ Después de todo, significa la restauración, la regeneración de la vida.
- ❖ El cuerpo de Lázaro estaba muerto, descompuesto.
- ❖ Había que liberarlo de la muerte, de la corrupción, había que resucitarlo.
- ❖ Esto es el grito de victoria de esta parasháh! habéis pasado de muerte a vida!
- ❖ Si Mashíaj no resucito de los muertos, vana es nuestra fidelidad, vana es nuestra predicación.
- ❖ Las misericordias fieles del Amado: **La muerte y la resurrección.**
- ❖ El procedimiento de la Escritura nos hace entender el proceso de nuestra regeneración. Un procedimiento poco sencillo que duraba 15 días.
- ❖ Tengamos conciencia de la obra de nuestra salvación.
- ❖ Todo este sacrificio fue consumado:
  - El madero,
  - El manto escarlata de su vestido.
  - El mismo cómo el Qorbán perfecto. **Juan 1.29**
  - Su sangre.
  - El hisopo. simbólicamente la corona.
- ❖ Todo para pasar de muerte a vida.
- ❖ Para ser reconciliados siendo enemigos.
- ❖ Ignorar una salvación tan grande, nos hace permanecer en enemistad con Dios.
- ❖ Por eso el salmo compuesto por David es para el Victorioso, para Mashíaj. de ningún modo es en honor de David, el Rey histórico de Israel.
  - David escribió un Salmo para el victorioso.
  - De ninguna manera, se está refiriendo el título de este salmo al músico principal.
  - Se refiere al que logra la victoria por la eternidad según el texto hebreo.

- **Mashíaj es quien logra la victoria y la eternidad.**
- Con relación a la paloma silenciosa que vuela lejos. La paloma que era dejada en libertad para hacer compatible al metzora'.
- Ahora bien. Sigamos haciendo conexiones:
  - El Nombre del profeta **Jonás** significa **paloma**.
  - **יֹנָה [yonah]** paloma.
  - Cuando el cantar de los cantares habla de la paloma se refiere a Israel.
  - La paloma (o sea el profeta Jonás) estuvo dentro del vientre del pez, como señal profética de la muerte y resurrección del Mashíaj.
  - Lo que dijo la Escritura acerca de la paloma no lo expreso acerca de Israel, sino de aquel que es Israel, esto es el Mashíaj.
  - Vemos la paloma que es tragada por el gran pez, que no era un pez, sino un enjambre de peces, **huestes enemigas**. Es como decir Mashíaj rodeado por las potestades.
  - Cuando el salmo se refiere al Victorioso se refiere a Mashíaj
    - La paloma que guarda silencio.
    - Que fue llevado al matadero, sin abrir su boca.
    - Todo el contenido en Cantares sobre la paloma es una expresión del Mashíaj.
    - **Mateo 12.40** Porque como estuvo Jonás (La Paloma) en el vientre del gran pez tres días y tres noches, así estará el Hijo del Hombre en el corazón de la tierra tres días y tres noches. Porque, así como Jonás fue señal a los ninivitas, también lo será el Hijo del Hombre a esta generación.
  - Referirse a Israel como paloma, hacer relación a los creyentes en Mashíaj, incluye a los judíos y no judíos.
  - Es incorrecto desde todo punto de vista referirse a la Iglesia desconectada y divorciada de Israel.
  - Cuando **Cantares 1.2** expresa: "¡Oh, si él me besara con besos de su boca! Porque mejores son tus amores que el vino.
  - Se esta refiriendo a Israel pidiéndole a Hashem que le diera la Toráh.

**"Oh, si El me besara con besos de su boca"**

**Usado con permiso de su autor: Eric de Jesús Rodríguez Mendoza.**